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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

９期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

２回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１３ (平成
へいせい

２５ )年
ねん

９月
がつ

８日
よ う か

 (日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２２人
にん

 

呉
うー

 群
ちゅん

、王
おう

 夕
ゆう

心
しん

、楊
やん

 奕
いー

、王
わん

 平
ぴん

、安
あん

 栄一
よんいる

、孔
こん

 敏淑
みんすく

、崔
ちぇ

 想
さん

、中村
なかむら

 ジュディス
じ ゅ で ぃ す

、

シャルマ
し ゃ る ま

 ガ ジ ェ ン ダ ー 、 ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

 ラツアミチャン
ら つ あ み ち ゃ ん

、 ガ ン  リ ョ ン イ ン 、

仲田
な か だ

 シリワン
し り わ ん

、 グェン
ぐ ぇ ん

 ゴク
ご く

 バオ
ば お

 リン
り ん

、 セヌー
せ ぬ ー

 ジョアキム
じ ょ あ き む

、柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、 園田
そ の だ

 泉
いずみ

 ベアトリス
べ あ と り す

、 生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、 シャヒン
し ゃ ひ ん

 

セルカン
せ る か ん

、シフケン
し ふ け ん

 ブランドン
ぶ ら ん ど ん

、チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

、 張
ちょう

 氷青
ひょうせい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

  横山
よこやま

 室長
しつちょう

、五十嵐
い が ら し

 担当
たんとう

課長
かちょう

、石川
いしかわ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、松井
ま つ い

 担当
たんとう

課長
かちょう

、向井
む か い

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、

八木
や ぎ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、北爪
きたづめ

 職員
しょくいん

、髙橋
たかはし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

１２人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

     

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

                      

 

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１３年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

第
だい

２日
にち

の
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会議
か い ぎ

を開催
かいさい

する。本日
ほんじつ

は、朴
ぱく

委員
い い ん

とエドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

から欠席
けっせき

の連絡
れんらく

を受
う

けてい

る。続
つづ

いて、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配付資料
は い ふ し り ょ う

の確認
かくにん

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

が配布
は い ふ

資料
しりょう

について説明
せつめい

）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめを事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめを報告
ほうこく

）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）特
とく

に

なければ、議事
ぎ じ

に入
はい

りたい。  

まず議事
ぎ じ

の（１）情報伝達
じょうほうでんたつ

についてだが、 私
わたし

から提案
ていあん

がある。情報伝達
じょうほうでんたつ

に

関
かん

しては社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

と福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

、両方
りょうほう

の部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

したり話題
わ だ い

に出
で

てい

るので、今後
こ ん ご

、提言
ていげん

にしたり、またオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

のテーマ
て ー ま

にする可能性
か の う せ い

も 考
かんが

えると、次回
じ か い

の全体会
ぜんたいかい

の際
さい

に全員
ぜんいん

で話
はな

し合
あ

ったらどうか思
おも

う。情報伝達
じょうほうでんたつ

につい

て、今
いま

まで社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

と福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

で審議
し ん ぎ

してきた内容
ないよう

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

。）   

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「ありがとうございます。今
いま

の情報伝達
じょうほうでんたつ

について、何
なに

か各
かく

部会
ぶ か い

から意見
い け ん

ま

たは質問
しつもん

があればお願
ねが

いする。（  なし  ）では次回
じ か い

、１０月
がつ

６日
む い か

の会議
か い ぎ

で

情報伝達
じょうほうでんたつ

に つ い て 全体会
ぜんたいかい

で 審議
し ん ぎ

す る と い う こ と に 賛成
さんせい

す る 方
かた

は 挙手
きょしゅ

を 。

（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）では次回
じ か い

は、情報伝達
じょうほうでんたつ

について全体会
ぜんたいかい

で審議
し ん ぎ

することとする。  

続
つづ

いて、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

について入
はい

りたい。まず、資料
しりょう

５－２が役割
やくわり

分担
ぶんたん

案と

なっているが、特に問題
もんだい

がなければこのままにしたい。役割
やくわり

分担
ぶんたん

案
あん

に賛成
さんせい

の方
かた

は挙手
きょしゅ

を。（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）次
つぎ

に、通訳
つうやく

について資料
しりょう

５－３をご覧
らん

ください。

特
とく

に 問題
もんだい

が な け れ ば 、 資料
しりょう

通
とお

り の 案
あん

で い き た い 。 賛成
さんせい

す る 方
かた

は 挙手
きょしゅ

を 。

（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）次
つぎ

に、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の第
だい

２部
ぶ

のテーマ
て ー ま

について決
き

めたい。

テーマ
て ー ま

は 、 １
ひと

つ か ２
ふた

つ に な る と 思
おも

う が 、 何
なに

か 意見
い け ん

や 質問
しつもん

が あ れ ば お 願
ねが

い す

る。」  

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員長
いいんちょう

「もし１
ひと

つにする場合
ば あ い

は、両方
りょうほう

の部会
ぶ か い

で共通
きょうつう

のテーマ
て ー ま

として出
で

てい

る情報伝達
じょうほうでんたつ

にして、それを深
ふか

くディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

すればよいのではないかと思
おも

う。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「テーマ
て ー ま

によってかかる時間
じ か ん

が違
ちが

うと思
おも

うので、先
さき

にテーマ
て ー ま

を決
き

めた方
ほう

がよ

いのではないかと思
おも

う。」  

崔
ちぇ

委員
い い ん

「 私
わたし

もまずテーマ
て ー ま

を決
き

めてから、みんなで決
けつ

をとった方
ほう

がよいのではないか
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と思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「確認
かくにん

をしたいのだが、第
だい

２部
ぶ

でまず審議
し ん ぎ

内容
ないよう

の粗筋
あらすじ

を紹介
しょうかい

して、そ

の後
あと

テーマ
て ー ま

についての意見
い け ん

を求
もと

めることになる。だとすると、５０分間
ぷんかん

の半分
はんぶん

ぐ ら い が 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

の 紹介
しょうかい

で 、 残
のこ

り の 時間
じ か ん

で 意見
い け ん

を 聞
き

く と い う こ と に な る の

か。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の第
だい

２部
ぶ

は５０分
ぷん

を予定
よ て い

しているが５０分
ぷん

すべてをこ

の審議
し ん ぎ

、テーマ
て ー ま

に当
あ

てられるということではない。全体
ぜんたい

の説明
せつめい

を最初
さいしょ

にして、

テーマ
て ー ま

の説明
せつめい

をして、会場
かいじょう

から意見
い け ん

をもらって、全部
ぜ ん ぶ

で５０分
ぷん

になる。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「それならば、２
ふた

つにするには時間
じ か ん

が足
た

りないと思
おも

う。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「今
いま

、候補
こ う ほ

に挙
あ

がっている情報伝達
じょうほうでんたつ

以外
い が い

に何
なに

か議論
ぎ ろ ん

していきたいテーマ
て ー ま

が

あればお願
ねが

いする。部会長
ぶかいちょう

からは何
なに

かあるか。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「２
ふた

つの部会
ぶ か い

で共通
きょうつう

しているテーマ
て ー ま

なので、個人的
こ じ ん て き

にはやはり情報伝達
じょうほうでんたつ

で

いいかと思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「園田
そ の だ

さんと同
おな

じ意見
い け ん

だ。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「 そ れ で は 情報伝達
じょうほうでんたつ

と い う こ と で 賛成
さんせい

す る 方
かた

は 挙手
きょしゅ

を 。 （  賛成
さんせい

２ １

名
めい

 ）手
て

を挙
あ

げていない安
あん

さんは何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」  

安
あん

委員
い い ん

「部会
ぶ か い

が２
ふた

つに分
わ

かれているので、それぞれの審議
し ん ぎ

しているテーマ
て ー ま

を紹介
しょうかい

して、

参加者
さ ん か し ゃ

から意見
い け ん

をもらうのがよいのではないか。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「 私
わたし

の 理解
り か い

で は 最初
さいしょ

に 両方
りょうほう

の 部会
ぶ か い

の テーマ
て ー ま

を 紹介
しょうかい

し て 、 そ の 後
あと

、 共通
きょうつう

の

テーマ
て ー ま

を紹介
しょうかい

して、参加者
さ ん か し ゃ

からの意見
い け ん

を聞
き

く、ということだと思
おも

うが。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

課長
かちょう

「５０分
ぷん

の中
なか

に今
いま

まで審議
し ん ぎ

してきた内容
ないよう

を説明
せつめい

する時間
じ か ん

は設
もう

けてあ

る。その上
うえ

で、１
ひと

つか２
ふた

つのテーマ
て ー ま

について、さらに深
ふか

く紹介
しょうかい

をするという

形
かたち

を想定
そうてい

している。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「意見
い け ん

をもらえるのは、絞
しぼ

ったテーマ
て ー ま

だけか。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「全
すべ

てのテーマ
て ー ま

について意見
い け ん

をもらえばいいと思
おも

う。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、テーマ
て ー ま

は情報伝達
じょうほうでんたつ

に絞
しぼ

るが、意見
い け ん

はテーマ
て ー ま

を限定
げんてい

しないで聞
き

くということでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）それでは、前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

でお伝
つた

えした

ように写真
しゃしん

撮影
さつえい

があるのでご 協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いする。」  

 

【福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

】  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「それでは福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

を始
はじ

める。まず、事務局
じ む き ょ く

から前回
ぜんかい

のまとめと資料
しりょう

について説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  
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（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

１、資料
しりょう

３－２、資料
しりょう

３－３について説明
せつめい

）  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「医療
いりょう

についていろいろと調
しら

べていただいたが、皆
みな

さん、多言語
た げ ん ご

医療
いりょう

情報
じょうほう

やＭＩＣかながわは知
し

っていたか。実際
じっさい

に使
つか

ったことがある方
かた

はいるか。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「 私
わたし

は、病院
びょういん

で看護師
か ん ご し

さんとかお医者
い し ゃ

さんの言葉
こ と ば

や説明
せつめい

がわからなくて困
こま

った。例
たと

えば、ＭＲＩやＣＴスキャン
す き ゃ ん

とか、サイン
さ い ん

しないといけないのだが

内容
ないよう

が 難
むずか

しい。 私
わたし

の場合
ば あ い

は、 夫
おっと

がやってくれた。  

    今回
こんかい

、 インターネット
い ん た ー ね っ と

を 使
つか

っ て 探
さが

し て み た の だ が 、 か な が わ 国際
こくさい

ファンクラブ
ふ ぁ ん く ら ぶ

と い う ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に 多言語
た げ ん ご

問診票
もんしんひょう

が あ る 。 病院
びょういん

や 小
ちい

さ な

クリニック
く り に っ く

で も こ の よ う な か た ち で 問診票
もんしんひょう

を 使
つか

え ば い い の で は な い か と 思
おも

う。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「インターネット
い ん た ー ね っ と

を使
つか

えば確
たし

かに多言語
た げ ん ご

の問診票
もんしんひょう

とかもあるので、それは

とても助
たす

かるのだが、患者
かんじゃ

さんが来
き

たときに病院
びょういん

や小
ちい

さなクリニック
く り に っ く

ではたし

て多言語
た げ ん ご

の問診票
もんしんひょう

を印刷
いんさつ

してくれるのかということを 考
かんが

えると 難
むずか

しい部分
ぶ ぶ ん

も

多
おお

いと思
おも

う。他
ほか

にも、病院
びょういん

から通訳
つうやく

を依頼
い ら い

するケース
け ー す

もある。ただ、通訳
つうやく

はず

っと 側
そば

にいるわけ では ないので 、 入院
にゅういん

となると やはり 難
むずか

しい 部分
ぶ ぶ ん

も出
で

てく

る。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「ＡＭＤＡとＭＩＣかながわは、もっと広報
こうほう

をしたらいいのではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「少
すこ

し補足
ほ そ く

説明
せつめい

をしたい。ＭＩＣかながわの医療
いりょう

通訳
つうやく

制度
せ い ど

は、

病院
びょういん

がお金
かね

を払
はら

って登録
とうろく

をしていないといけないので全部
ぜ ん ぶ

の病院
びょういん

で利用
り よ う

できる

わけではない。また、無料
むりょう

で利用
り よ う

できるものでもない。もちろん、広報
こうほう

は必要
ひつよう

だと思
おも

うが、利用
り よ う

できる条件
じょうけん

があるということも覚
おぼ

えておいてほしい。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「ＭＩＣかながわにしてもＡＭＤＡにしても、今
いま

の 状 況
じょうきょう

では医療
いりょう

につい

てそんなに遅
おく

れていないかなと思
おも

う。もちろん、一層
いっそう

の充実
じゅうじつ

は必要
ひつよう

だと思
おも

うが、

ゼロ
ぜ ろ

ではない。問題
もんだい

は全体会
ぜんたいかい

議でも話
はな

し合
あ

った情報伝達
じょうほうでんたつ

にあるのではないかと

思
おも

っている。医療
いりょう

についてとくに提言
ていげん

にしたいことがなければ、情報伝達
じょうほうでんたつ

の中
なか

で取
と

り 扱
あつか

っていきたいと思
おも

うが賛成
さんせい

の方は挙手
きょしゅ

を。（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）  

これで全
すべ

てのテーマ
て ー ま

についての審議
し ん ぎ

が終
おわ

わったので、これから先
さき

はどれを

提言
ていげん

にしていくかということを決
き

めていく。個人的
こ じ ん て き

には、一番
いちばん

時間
じ か ん

をかけた

家庭教育
かていきょういく

について提言
ていげん

にしたいと思
おも

っているのだが、みなさんはどうか。賛成
さんせい

の方
かた

は挙手
きょしゅ

を。（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）他
ほか

には、母語教育
ぼ ご き ょ う い く

についても話
はな

し合
あ

ったがど

う だ ろ う か 。 少
すこ

し 思
おも

い 出
だ

し て ほ し い の は 、 市民
し み ん

自主
じ し ゅ

企画
き か く

事業
じぎょう

な ど 市
し

で は

母語教育
ぼ ご き ょ う い く

をしたい場合
ば あ い

に団体
だんたい

やサークル
さ ー く る

活動
かつどう

を支援
し え ん

する制度
せ い ど

はある。問題
もんだい

はや
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る人
ひと

がいないということだった。これは市
し

に頼
たの

むことではなく、誰
だれ

かが動
うご

き出
だ

さなければいけないということだったと思
おも

う。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「一部
い ち ぶ

の委員
い い ん

たちがふれあい館
かん

のダガットクラブ
だ が っ と く ら ぶ

に行
い

ったのだが、せっか

く日本語
に ほ ん ご

を覚
おぼ

えて授業
じゅぎょう

についていけなくてやめてしまう子
こ

どもがいるという

話
はなし

を聞
き

いた。学校
がっこう

をやめると非行
ひ こ う

に走
はし

ってしまう可能性
か の う せ い

も高
たか

くなるので、そ

ういった子
こ

どもたちの支援
し え ん

が必要
ひつよう

だと思
おも

った。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「今
いま

は母語教育
ぼ ご き ょ う い く

についてということだったと思
おも

う。セヌー
せ ぬ ー

さん

が、サポート
さ ぽ ー と

が必要
ひつよう

だと言
い

っているのは日本語
に ほ ん ご

のサポート
さ ぽ ー と

か。」   

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「そうだ。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「 以前
い ぜ ん

に も 会議
か い ぎ

で 紹介
しょうかい

し た が 、 川崎市
か わ さ き し

で は 中
ちゅう

学校
がっこう

ま で は

日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

等
とう

協 力
きょうりょく

者
しゃ

がいる。なので、もし日本語
に ほ ん ご

のサポート
さ ぽ ー と

という 話
はなし

だとし

ても、 中
ちゅう

学校
がっこう

までは支援
し え ん

があるがそれが足
た

りないという 話
はなし

なのか、それとも

高校
こうこう

でも 始
はじ

めて ほし いと い う 話
はなし

なのか 、 議論
ぎ ろ ん

を整理
せ い り

しな い とい けな いと 思
おも

う。」   

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「今
いま

の 話
はなし

を整理
せ い り

すると、母語教育
ぼ ご き ょ う い く

ではなく日本語
に ほ ん ご

の支援
し え ん

と言
い

うことにな

る。もちろん、日本
に ほ ん

で生
う

まれたので母語
ぼ ご

が日本語
に ほ ん ご

という人
ひと

もいると思
おも

うが、こ

こで母語教育
ぼ ご き ょ う い く

といっているのはそれぞれの国
くに

の言葉
こ と ば

だろう。  

    他
ほか

に、異文化
い ぶ ん か

交流
こうりゅう

についても議論
ぎ ろ ん

したがどうだろう。 私
わたし

は別
べつ

に提言
ていげん

しなく

てもよいかなと思
おも

う。保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

や高齢者
こうれいしゃ

、医療
いりょう

についてはどうだろうか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「７
なな

つのテーマ
て ー ま

というのは２年間
ねんかん

の一番
いちばん

初
はじ

めのときに決
き

めて出
だ

したものだと思
おも

うが、いろいろ話
はな

してきた中
なか

で少
すこ

し 状 況
じょうきょう

は変
かわ

わってきている

部分
ぶ ぶ ん

もある。何
なに

かというと、次回
じ か い

全体会
ぜんたいかい

で話
はな

し合
あ

う情報伝達
じょうほうでんたつ

というテーマ
て ー ま

はこ

れまで１
ひと

つのテーマ
て ー ま

としては話
はな

し合
あ

ってこなかったが、個別
こ べ つ

のテーマ
て ー ま

の中
なか

で

何度
な ん ど

も 課題
か だ い

と し て 議論
ぎ ろ ん

さ れ て き た の で 選択肢
せ ん た く し

に 入
い

れ た 方
ほう

が よ い の で は な い

か。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「 い ろ い ろ な テーマ
て ー ま

を カバー
か ば ー

で き る こ と に も な る か も し れ な い 。

社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

では情報伝達
じょうほうでんたつ

というテーマ
て ー ま

で審議
し ん ぎ

しているが、具体的
ぐ た い て き

な中身
な か み

に関
かん

してはそれぞれ違
ちが

ってくる部分
ぶ ぶ ん

があるので、共通
きょうつう

の提言
ていげん

というかたちにしても、

私
わたし

たちの議論
ぎ ろ ん

が生
い

かされないことはないと思
おも

う。  

次回
じ か い

にはもう提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を決定
けってい

したいと思
おも

う。今日
き ょ う

はまだ時間
じ か ん

があるが、他
ほか

に何
なに

かあるか。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「病院
びょういん

のことだが、 私
わたし

がいつも入院
にゅういん

するときはお医者
い し ゃ

さんや看護婦
か ん ご ふ

さんが
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不安
ふ あ ん

そうな感
かん

じになるのだが、外国人
がいこくじん

が来
き

たときの研修
けんしゅう

などはあるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「把握
は あ く

していないので、確認
かくにん

しないとわからない。」  

崔
ちぇ

委員
い い ん

「例
たと

えば、救急車
きゅうきゅうしゃ

を使
つか

う場合
ば あ い

、日本
に ほ ん

人でも慌
あわ

てて電話
で ん わ

をするのではないかと

思
おも

うのだが、外国人
がいこくじん

が的確
てきかく

な日本語
に ほ ん ご

を話
はな

すのは 難
むずか

しいように思
おも

う。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「そろそろ時間
じ か ん

になる。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「２
ふた

つ確認
かくにん

をしたい。１
ひと

つは、繰
く

り返
かえ

しになってしまうが、

事務局
じ む き ょ く

が病院
びょういん

関係
かんけい

で確認
かくにん

ができて、提言
ていげん

にしたときに取組
とりくみ

むことができるのは

市立
し り つ

病院
びょういん

だということを 改
あらた

めて理解
り か い

しておいてほしい。市内
し な い

のすべての病院
びょういん

を調
しら

べることはできないので、基本的
き ほ ん て き

には３
みっ

つの市立
し り つ

病院
びょういん

ということだ。  

も う １
ひと

つ は 、 次回
じ か い

用意
よ う い

す る 資料
しりょう

に つ い て 今
いま

ま で 出
で

て き た も の 以外
い が い

に

リクエスト
り く え す と

はあるか。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「予防接種
よ ぼ う せ っ し ゅ

の際
さい

にアレルギー
あ れ る ぎ ー

などのアンケート
あ ん け ー と

があるのだが、日本語
に ほ ん ご

以外
い が い

の

言語
げ ん ご

はあるのか。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「たぶん、ないと思
おも

う。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「確認
かくにん

する。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「それでは、以上
いじょう

で福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

を終
お

わりにする。」  

 

【社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

】  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

を始
はじ

めたい。前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて

事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

１について説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「前回
ぜんかい

の内容
ないよう

のまとめについて質問
しつもん

や補足
ほ そ く

、確認
かくにん

はあるか。（  な

し  ）そ れでは、 今回
こんかい

の 審議
し ん ぎ

に入
はい

りたい 。まず、 提言
ていげん

へ の市
し

の 取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

の

評価
ひょうか

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

が当日配布
と う じ つ は い ふ

資料
しりょう

に基
もと

づいて説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「意見
い け ん

や質問
しつもん

はあるか。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の中
なか

で過去
か こ

の提言
ていげん

への市
し

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

と評価
ひょうか

について検討
けんとう

する

ならば、例
たと

えば実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

のように担当部局
たんとうぶきょく

をつくらないといけないのではな

いか。どうすれば実現
じつげん

できるのかということを 考
かんが

えなければいけない。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「参考人招致
さんこうにんしょうち

ができるのは全体会
ぜんたいかい

のみだ。仮
かり

に実行
じっこう

委員
い い ん

会で検討
けんとう

する

ことにしても、参考人
さんこうにん

を招致
しょうち

するなら全体会
ぜんたいかい

で決
けつ

をとらなければいけない。」  

呉
うー

委員
い い ん

「 実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

を 自分
じ ぶ ん

たち で 確認
かくにん

を する の で あれ ば 、 継続
けいぞく

テーマ
て ー ま

と して 代表者
だいひょうしゃ
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会議
か い ぎ

の 新
あたら

た な 役割
やくわり

と し て 追加
つ い か

す る よ う な 提案
ていあん

を す る 必要
ひつよう

が あ る の で は な い

か。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

に質問
しつもん

だが、提言
ていげん

への取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

と評価
ひょうか

について例
たと

えば実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

を設
もう

けるとか、会議
か い ぎ

の中
なか

のテーマ
て ー ま

の１
ひと

つにするといったことを代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の

仕組
し く

みとして変
か

えて、次期
じ き

の代表者
だいひょうしゃ

に取組
と り く

んでもらうことはできるのだろう

か。」    

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

「提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

のチェック
ち ぇ っ く

や検討
けんとう

をしていくためには、恐
おそ

ら

く部会
ぶ か い

と同等
どうとう

くらいの検討
けんとう

、検証
けんしょう

をしていかないといけないのではないか。

事務局
じ む き ょ く

側
がわ

の体制
たいせい

や各
かく

代表者
だいひょうしゃ

の割
わ

り振
ふ

りを含
ふく

めてできるかどうかというのは、今
いま

すぐには結論
けつろん

は出
で

ないと思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「条例
じょうれい

では、部会
ぶ か い

は必要
ひつよう

に応
おう

じて部会
ぶ か い

を置
お

くことができる。また、

会議
か い ぎ

は１年
ねん

に４回
かい

とし、１回
かい

当
あ

たり２日
ふ つ か

とする、委員長
いいんちょう

が必要
ひつよう

と認めるときに

臨時会
り ん じ か い

を開催
かいさい

することができる。そして資料
しりょう

の提出
ていしゅつ

を求
もと

めたり、参考人
さんこうにん

を招致
しょうち

したりすることができる。だから、もし条例
じょうれい

で定
さだ

められた方法
ほうほう

とは違
ちが

う方法
ほうほう

を

とるならば提言
ていげん

を出
だ

して条例
じょうれい

を改正
かいせい

する必要
ひつよう

があるかもしれない。」  

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員長
いいんちょう

「最初
さいしょ

は 新
あたら

しい部会
ぶ か い

をつくることから始
はじ

めるのがよいのではない

かと思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「仮
かり

に部会
ぶ か い

を設
もう

けるなら、部会
ぶ か い

を支
ささ

えることは事務局
じ む き ょ く

の仕事
し ご と

なので大
おお

きな問題
もんだい

はないだろう。実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

にすれば、それは定
さだ

められた仕事
し ご と

の範囲外
は ん い が い

の活動
かつどう

となるので事務局
じ む き ょ く

の都合
つ ご う

も関
かか

わってくる。ただ、部会
ぶ か い

にすれば、それは

次期
じ き

の代表者
だいひょうしゃ

が自分
じ ぶ ん

が話
はな

し合
あ

いたいテーマ
て ー ま

について自由
じ ゆ う

に審議
し ん ぎ

することを制約
せいやく

することになる。」  

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員長
いいんちょう

「どうするかということは最終的
さいしゅうてき

には全体会
ぜんたいかい

議
ぎ

で決
き

めることになる

だろう。」  

呉
うー

委員
い い ん

「 私
わたし

たちのこの 期
き

では、評価
ひょうか

することは多分
た ぶ ん

難
むずか

しい。ただ、ぜひ 評価
ひょうか

する

仕組
し く

みを残
のこ

したい。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「第
だい

１０期
き

の方
かた

に第
だい

９期
き

から依頼
い ら い

するというのはどうか。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「部会
ぶ か い

で自分
じ ぶ ん

の話
はな

したいことが自由
じ ゆ う

に審議
し ん ぎ

できないのはよくないので、委員
い い ん

会
かい

の方
ほう

がよいと思
おも

う。それと、事務局
じ む き ょ く

に頼
たの

んで例
たと

えば大学
だいがく

教授
きょうじゅ

などに依頼
い ら い

をし

てアドバイス
あ ど ば い す

を受
う

けるとよいと思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「事務局
じ む き ょ く

へ質問
しつもん

だが、実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

では評価
ひょうか

の根拠
こんきょ

になった資料
しりょう

を求
もと

め

たり、参考人
さんこうにん

を招致
しょうち

したりすることができるか。」  
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事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

「確認
かくにん

をしてみないとわからない。」  

安
あん

委員
い い ん

「第
だい

９期
き

から第
だい

１０期
き

に継続
けいぞく

する委員
い い ん

がいるのであれば、第
だい

１０期
き

でも引
ひ

き続
つづ

き審議
し ん ぎ

できるのではないか。」  

孔
こん

委員
い い ん

「次
じ

期
き

の代表者
だいひょうしゃ

がどのくらい理解
り か い

して審議
し ん ぎ

をしてくれるかは疑問
ぎ も ん

だ。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「第
だい

１０期
き

の代表者
だいひょうしゃ

に伝
つた

える方法
ほうほう

についても 考
かんが

えることにしよう。

残
のこ

りの時間
じ か ん

で提言
ていげん

について審議
し ん ぎ

したい。」  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－２について説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「提言
ていげん

への取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

のテーマ
て ー ま

は、提言
ていげん

にならないということでよい

だ ろ う か 。 （  異議
い ぎ

な し  ） で は 提言
ていげん

の 候補
こ う ほ

か ら 外
はず

す こ と に す る 。 残
のこ

り の

テーマ
て ー ま

は６
むっ

つだが、条例
じょうれい

では提言
ていげん

の数
かず

に制限
せいげん

はない。しかし、これまでだと

提言
ていげん

は１
ひと

つの部会
ぶ か い

から２
ふた

つ出
だ

されていることが多
おお

い。２
ふた

つ以上
いじょう

になると、提言
ていげん

としてまとめるのが大変
たいへん

だし、市
し

が対応
たいおう

することも 難
むずか

しくなるので、第
だい

９期
き

でも２
ふた

つの重要
じゅうよう

と思
おも

われるテーマ
て ー ま

に絞
しぼ

りたい。提言
ていげん

は、市
し

に対
たい

して何
なに

かの動
うご

き

を依頼
い ら い

することなので、市
し

の動
うご

きが欲
ほ

しいテーマ
て ー ま

の方
ほう

が提言
ていげん

にふさわしいと思
おも

う。それと、２
ふた

つの提言
ていげん

のうち、１
ひと

つは市
し

がすぐに動
うご

ける、すぐに解決
かいけつ

できる

提言
ていげん

にして、もう１
ひと

つはより重要
じゅうよう

な 難
むずか

しい問題
もんだい

にするのがよいと思
おも

う。」  

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員長
いいんちょう

「４番
ばん

のまちづくりについては、 私
わたし

が提案
ていあん

したのだが実現
じつげん

する道
みち

が明確
めいかく

に見
み

えないので外
はず

した方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「他
ほか

に意見
い け ん

がなければ決
けつ

をとりたいと思
おも

う。（  なし  ）では、決
けつ

を

とる。４番
ばん

のまちづくりを提言
ていげん

の候補
こ う ほ

から外
はず

してもいいと思
おも

う人は挙手
きょしゅ

を。

（  挙手
きょしゅ

多数
た す う

 ）では、他
ほか

のテーマ
て ー ま

について。」  

呉
うー

委員
い い ん

「３番目
ば ん め

の地域
ち い き

活動
かつどう

は、なかなか具体的
ぐ た い て き

な提案
ていあん

を出
だ

しづらいかなと思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

が提案
ていあん

したテーマ
て ー ま

だが、何
なに

を市
し

に依頼
い ら い

するかは具体的
ぐ た い て き

によくわ

からないので、提言
ていげん

の候補
こ う ほ

として有力
ゆうりょく

ではないと思
おも

う。３番
ばん

の地域
ち い き

活動
かつどう

を提言
ていげん

の候補
こ う ほ

から外
はず

してもいいと思
おも

う人
ひと

は挙手
きょしゅ

を。（  挙手
きょしゅ

多数
た す う

 ）。では、他
ほか

の

テーマ
て ー ま

について。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「１番
ばん

の親
おや

の呼
よ

び寄
よ

せはこの中
なか

では具体的
ぐ た い て き

だ。市
し

が直接
ちょくせつ

取組
とりくみ

むのは難

しいかもしれないが、市には国に働きかけをしてほしい。」  

呉
うー

委員
い い ん

「１番
ばん

に関しては皆さんが関心を持っている内容
ないよう

ということもあるし、提言
ていげん

も

しやすい内容
ないよう

だが、出入国管理は国の法律なので、川崎市
か わ さ き し

が直接
ちょくせつ

取組
と り く

むことが

できることはない。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「１番
ばん

は市
し

にはできない。市
し

にはできないが、 私
わたし

たちでは国
くに

に 働
はたら

きかける
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ことはできないが、市
し

ならできるかもしれない。過去
か こ

の提言
ていげん

では年金
ねんきん

に関
かん

する

ものもあるし、市
し

から国
くに

に 働
はたら

きかけてもらうというのは１
ひと

つの手段
しゅだん

だと思
おも

う。  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「残
のこ

りの時間
じ か ん

が少
すく

なくなってきたので、具体的
ぐ た い て き

に提言
ていげん

になると思
おも

う

テーマ
て ー ま

について 順
じゅん

番
ばん

にあげていってほしい。（  順
じゅん

番
ばん

に候補
こ う ほ

を発表
はっぴょう

 ）１は

９人
にん

、２は８人
にん

、５は１０人
にん

、７は５人
にん

。次回
じ か い

、 私
わたし

は欠席
けっせき

なのだが、事務局
じ む き ょ く

に草案
そうあん

をつくってもらうためにこの４
よっ

つから提言
ていげん

にするテーマ
て ー ま

を選
えら

んで少
すく

なく

とも１
ひと

つの提言
ていげん

の内容
ないよう

を決
き

めたい。残
のこ

りの会議
か い ぎ

は４回
かい

で最終回
さいしゅうかい

は全体会
ぜんたいかい

で提言
ていげん

を決
き

めるので、部会
ぶ か い

で提言
ていげん

をまとめるのは残
のこ

り３回
かい

だ。それでは、時間
じ か ん

になっ

たので社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

を終
お

わりにする。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。まずは福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

から、部会
ぶ か い

報告
ほうこく

をお

願
ねが

いする。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

では今日
き ょ う

で全部
ぜ ん ぶ

のテーマ
て ー ま

が終
お

わった。今日
き ょ う

のテーマ
て ー ま

は医療
いりょう

についてだったが、これは提言
ていげん

にしないということに決
き

まった。提言
ていげん

の候補
こ う ほ

に

ついては、１
ひと

つは家庭教育
かていきょういく

にしたいと 考
かんが

えている。もう１
ひと

つは、これまでの

審議
し ん ぎ

をまとめるかたちで外国人
がいこくじん

への情報伝達
じょうほうでんたつ

について次回
じ か い

以降
い こ う

検討
けんとう

することに

なった。次回
じ か い

からは、提言
ていげん

に向
む

けた審議
し ん ぎ

をしていきたい。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「ありがとうございました。今
いま

の報告
ほうこく

について、同
おな

じ部会
ぶ か い

から何
なに

か補足
ほ そ く

や

意見
い け ん

は あ る か 。 （  な し  ） で は 、 ほ か の 部会
ぶ か い

か ら 意見
い け ん

や 質問
しつもん

は あ る か 。

（  なし  ）特
とく

にないようなので、続
つづ

いて社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いす

る。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「 ま ず 、 提言
ていげん

の 取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

の 評価
ひょうか

に つ い て 審議
し ん ぎ

し た 。 当初
とうしょ

、 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

施策
し さ く

検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

で再
さい

評価
ひょうか

してもらえるのではないかという案
あん

があったが、

検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

で正式
せいしき

に検討
けんとう

してもらった結果
け っ か

、 難
むずか

しいという結論
けつろん

になったので

別
べつ

の方法
ほうほう

を 考
かんが

えることになった。今
いま

のところ、実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

を設置
せ っ ち

したらよい

のではないかという案
あん

が出
で

ている。ただし、実際
じっさい

に再
さい

評価
ひょうか

をするとすれば第
だい

１

０期
き

の代表者
だいひょうしゃ

が 行
おこな

うことになると思
おも

うので、その方法
ほうほう

についても最終的
さいしゅうてき

には

第
だい

１０期
き

で決
き

めることになる。  

その後
ご

、提言
ていげん

のための審議
し ん ぎ

に入
はい

り、テーマ
て ー ま

の候補
こ う ほ

を７
なな

つから４
よっ

つに絞
しぼ

った。

出入国
しゅつにゅうこく

管理
か ん り

、これは親
おや

の呼
よ

び寄
よ

せのテーマ
て ー ま

だ。そして窓口
まどぐち

対応
たいおう

、相談
そうだん

業務
ぎょうむ

な

どの多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

。それと、情報伝達
じょうほうでんたつ

と就職
しゅしょく

支援
し え ん

が候補
こ う ほ

になっている。次回
じ か い

はこ
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れを２
ふた

つに絞
しぼ

る予定
よ て い

で進
すす

めたいと 考
かんが

えている。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ部会
ぶ か い

から今
いま

の報告
ほうこく

について、何
なに

か補足
ほ そ く

意見
い け ん

等
など

あればお願
ねが

いする。」  

呉
うー

委員
い い ん

「福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

の報告
ほうこく

を聞
き

いたが、多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

とか情報伝達
じょうほうでんたつ

に関連
かんれん

する内容
ないよう

も

あり、それはまさに 私
わたし

たちの部会
ぶ か い

で議論
ぎ ろ ん

したテーマ
て ー ま

とも重
かさ

なるので、お互
たが

い

に参考
さんこう

にしながらまとめていければいいかなと思
おも

う。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「他
ほか

に何
なに

か補足
ほ そ く

意見
い け ん

はありますか。（  なし  ）では、福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

から

何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあれば。 私
わたし

から質問
しつもん

をしたいのだが、提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

に対
たい

する再
さい

評価
ひょうか

について、実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

を設置
せ っ ち

するというのは、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の中
なか

で

設置
せ っ ち

するということか。」  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会長
かいちょう

「そうだ。検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

からの回答
かいとう

では、提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

を再
さい

評価
ひょうか

す

るべきなのは代表者
だいひょうしゃ

たち自身
じ し ん

なのではないか、ということだったので代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の 中
なか

で 再
さい

評価
ひょうか

を す る た め の 方法
ほうほう

を 考
かんが

え る の が よ い と 思
おも

う 。 そ れ と 、

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の中
なか

での取
と

り組
く

みであれば、提言
ていげん

にする必要
ひつよう

はない。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「他
ほか

の方
かた

は大丈夫
だいじょうぶ

か。（  なし  ）では、続
つづ

いて実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

からの報告
ほうこく

に

入
はい

りたい。まず、臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員長
いいんちょう

「まず、今日
き ょ う

は当日
とうじつ

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

が決
き

まった。時間
じ か ん

は午後
ご ご

２時
じ

か

ら午後
ご ご

５時
じ

４５分
ふん

の交流
こうりゅう

パーティー
ぱ ー て ぃ ー

までだ。次第
し だ い

は、挨拶
あいさつ

から始
はじ

まり、第
だい

９期
き

代表者
だいひょうしゃ

の自己
じ こ

紹介
しょうかい

、そして代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

についてパワーポイント
ぱ わ ー ぽ い ん と

などを使用
し よ う

して

説明
せつめい

する。午後
ご ご

２時半
じ は ん

からの第
だい

１部
ぶ

では、『外国人
がいこくじん

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

と地域
ち い き

社会
しゃかい

の

つ な が り 』 と い う タイトル
た い と る

で 横浜市
よ こ は ま し

立
りつ

大学
だいがく

国際
こくさい

総合科
そ う ご う か

学部
が く ぶ

の 坪
つぼ

谷
や

美欧子
み お こ

准
じゅん

教授
きょうじゅ

に講演
こうえん

をお願
ねが

いする。４時
じ

からの第
だい

２部
ぶ

では、はじめの全体会
ぜんたいかい

で説明
せつめい

があ

ったが、第
だい

９期
き

の審議
し ん ぎ

内容
ないよう

の紹介
しょうかい

と当日
とうじつ

参加者
さ ん か し ゃ

から意見
い け ん

をいただく予定
よ て い

だ。

コメンテーター
こ め ん て ー た ー

として慶應
けいおう

義塾
ぎじゅく

大学
だいがく

経済
けいざい

学部
が く ぶ

の柏崎
かしわざき

千佳子
ち か こ

教授
きょうじゅ

と、駒澤
こまざわ

大学法
だいがくほう

学部
が く ぶ

の中野
な か の

裕
ゆう

二
じ

教授
きょうじゅ

にお願
ねが

いをする。午後
ご ご

５時
じ

から交流
こうりゅう

パーティー
ぱ ー て ぃ ー

を開始
か い し

し、

午後
ご ご

５時
じ

４５分
ふん

に 終 了
しゅうりょう

となる。  

広報
こうほう

等
など

に つ い て は 、 ま ず は ポスター
ぽ す た ー

を 区役所
く や く し ょ

な ど に 掲出
けいしゅつ

す る 予定
よ て い

だ 。

ポスター
ぽ す た ー

案
あん

については、実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の中
なか

でもう少
すこ

し英語
え い ご

を増
ふ

やした方
ほう

がよいの

ではないのかといった意見
い け ん

がでた。ほかには、識字
し き じ

学級
がっきゅう

への訪問
ほうもん

を予定
よ て い

してい

る 。 希望者
き ぼ う し ゃ

は 、 事務局
じ む き ょ く

ま で 連絡
れんらく

を お 願
ねが

い す る 。 最後
さ い ご

に 、 オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の

アンケート
あ ん け ー と

について何
なに

かコメント
こ め ん と

があればいただきたい。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「何
なに

か意見
い け ん

や質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）続
つづ

いて、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  
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呉
うー

委員
い い ん

「今日
き ょ う

はこれからのスケジュール
す け じ ゅ ー る

について 話
はなし

をした。４９号
ごう

の内容
ないよう

だが、ま

ずは１ページ
ぺ ー じ

目
め

に７月
がつ

に 行
おこな

われたインターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

ｉｎ

カワサキ
か わ さ き

、そして９月
がつ

２９日
にち

に 行
おこな

う予定
よ て い

の多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいの内容
ないよう

を

紹介
しょうかい

する。２ページ
ぺ ー じ

目
め

で１１月
がつ

のオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の開催
かいさい

報告
ほうこく

をする。３ページ
ぺ ー じ

目
め

に各
かく

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

。４ページ
ぺ ー じ

目
め

は、８月
がつ

に 行
おこな

われた川崎市
か わ さ き し

の防災
ぼうさい

訓練
くんれん

について

孔
こん

さんからの参加
さ ん か

報告
ほうこく

と各国
かっこく

のお正月
しょうがつ

の事情
じじょう

について紹介
しょうかい

できればいいかなと

思
おも

う。お正月
しょうがつ

事情
じじょう

については、楊
やん

さんと 私
わたし

とオリエッタ
お り え っ た

さんが担当
たんとう

する。」  

孔
こん

委員
い い ん

「９月
がつ

に防災訓練
ぼうさいくんれん

に参加
さ ん か

させていただいたので、それについて簡単
かんたん

に報告
ほうこく

させ

ていただきたい。８月
がつ

３１日
にち

土曜日
ど よ う び

に川崎市
か わ さ き し

総合
そうごう

防災訓練
ぼうさいくんれん

に参加
さ ん か

させていただ

いた。今回
こんかい

は等々力
と ど ろ き

緑地
りょくち

での訓練
くんれん

だった。 私
わたし

が参加
さ ん か

したのは、火事
か じ

のときの

バケツリレー
ば け つ り れ ー

と外国人
がいこくじん

が災害
さいがい

にあったとき言葉
こ と ば

が通
つう

じない場合
ば あ い

にどのように助
たす

けるかという訓練
くんれん

をした。今回
こんかい

、 私
わたし

は初
はじ

めて参加
さ ん か

したがとても貴重
きちょう

な体験
たいけん

だ

ったので皆
みな

さんももし機会
き か い

があればぜひ参加
さ ん か

してください。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「日本
に ほ ん

は地震
じ し ん

が多
おお

い国
くに

なので、機会
き か い

があればぜひ皆
みな

さん参加
さ ん か

してください。

では、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会
かい

について、質問
しつもん

はあるか。」  

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「この前
まえ

『代表者
だいひょうしゃ

の声
こえ

』ということで感想
かんそう

を出
だ

したが、その後
ご

どうなっ

ているのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「もう印刷
いんさつ

にかかるところなので、今月中
こんげつちゅう

には遅
おそ

くてもできる

と思
おも

う。予定
よ て い

では、今月
こんげつ

の２０日
は つ か

前後
ぜ ん ご

ぐらいだ。」  

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「誰
だれ

のコメント
こ め ん と

を使
つか

ったのか報告
ほうこく

はあるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「なるべく多
おお

くのコメント
こ め ん と

が載
の

るように、名前
な ま え

は削
けず

った。実際
じっさい

にニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

を見
み

て自分
じ ぶ ん

のコメント
こ め ん と

が載
の

っているかを確認
かくにん

してほしい。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「今日
き ょ う

は委員長
いいんちょう

が休
やす

みなので、代
か

わりに報告
ほうこく

させていただく。９月
がつ

２９日
にち

の

日曜日
に ち よ う び

に、多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいに参加
さ ん か

するということになっている。でき

るだけ多
おお

くの方
かた

に参加
さ ん か

していただきたい。１時間
じ か ん

でもいいので、午後
ご ご

でも午前
ご ぜ ん

中
ちゅう

でも、ぜひ参加
さ ん か

してください。  

    次
つぎ

に市民
し み ん

祭
まつ

りだが、開催
かいさい

日
び

は１１月
がつ

２日
ふ つ か

、３日
み っ か

、４日
よ っ か

だが、２日
ふ つ か

と３日
み っ か

に

参加
さ ん か

することに決
き

めた。４日
よ っ か

は参加
さ ん か

しない。昨年
さくねん

と同
おな

じようにパレード
ぱ れ ー ど

にも、

ステージ
す て ー じ

にも参加
さ ん か

する。テント
て ん と

の企画
き か く

も昨年
さくねん

と同様
どうよう

で世界
せ か い

のお茶
ちゃ

の提供
ていきょう

や魚釣
さかなつ

りゲーム
げ ー む

、世界
せ か い

のクイズ
く い ず

を 考
かんが

えている。それと、今回
こんかい

は世界
せ か い

の麺
めん

を展示
て ん じ

した

いと思
おも

うので、みなさん自分
じ ぶ ん

の国
くに

の麺
めん

があったら持
も

ってきてほしい。テント
て ん と

の
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企画
き か く

については、何
なに

か意見
い け ん

や展示
て ん じ

したいものがあればぜひ教
おし

えてほしい。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「最後
さ い ご

に事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「識字
し き じ

学級
がっきゅう

、日本語
に ほ ん ご

学級
がっきゅう

の訪問
ほうもん

を希望
き ぼ う

されている方
かた

で、名刺
め い し

が欲
ほ

しい

という方
かた

がいたら、事務局
じ む き ょ く

まで連絡
れんらく

をください。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「ありがとうございます。それでは、これで川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、

２０１３年度
ね ん ど

第
だい

２日
にち

第
だい

２回
かい

の会議
か い ぎ

を閉会
へいかい

とする。」  

 


